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カンガルーシップ活動 

就労支援プロジェクト 実施報告書 

 報告日 平成３１年２月２１日 

 
主管学校名 鹿児島大学教育学部附属特別支援学校 

ＰＴＡ会長名 時任 文代 

                

実施概要 

主管校 鹿児島大学教育学部附属特別支援学校 

交流校 
 

実施活動名 進路に関する勉強会（①進路研修視察，②夏の講演会） 

実施日時 
① 平成３０年６月５日（火），平成３１年１月１５日（火）ともに９：００～１５：００ 

② 平成３０年７月２１日（土） ９：５０～１２：００ 

実施場所 
① 鹿児島市内及び鹿児島市周辺の事業所，施設 

② 鹿児島大学教育学部附属特別支援学校生活訓練棟「なかまの家」ホール 

実施目的 施設や事業所等の見学，進路に関する講話の聴講を通して，保護者及び生徒の進路に対する意識を高める。 

実施内容 
① 鹿児島市内及び鹿児島市周辺の事業所，施設の見学 

② 本校卒業生及びその保護者による講話の聴講 

実施方法 
① 事前アンケートに基づいて決めた見学先を訪問し，説明を受けたり，質問したりする。 

② 本校卒業生及びその保護者を招へいし，卒業に向けた取組や卒業後の生活について知る。 

参加人数 
① 第１回 ４３人 第２回 ３５人 

② 保護者５１人 職員１６人 子供２０人（うち子供預かり１６人） 計８７人 

           

報告事項 

内容 

 ① 第１回 社会福祉法人常磐会障害者複合施設しろやまの風（生活介護，就継Ｂ型）と社会福祉法

人鹿児島市手をつなぐ育成会希望の園（生活介護，就継Ｂ型）を訪問し，卒業生を含む利用者の様

子を見たり，施設についての説明を受けたりした。第２回は，株式会社エーコープ鹿児島（一般事

業所），社会福祉法人太陽会しょうぶ学園（生活介護，自立訓練，就労移行支援，就継Ｂ型）を訪

問した。 

 ② 平成２７～２８年度の卒業生及びその保護者４家族を招いて，「在学中における進路選択と卒業

後の生活について」をテーマに講演していただいた。 

結果 

 ① ＰＴＡ総務部によるアンケートを通して，見学した施設等を訪問した（一般事業所，就労移行支

援，就継Ｂ型，生活介護，自立訓練）。また，卒業後の生活の基盤となることが予想されるグルー

プホームや入所施設についても説明があり，将来の我が子の進路選択の幅を広げることができた。

前年度の反省を受け，各施設へは謝金ではなく，菓子折りを準備した。学校行事の影響で，第２回

の進路研修視察の時期を１０月から１月に変更したが，インフルエンザの流行シーズンということ

もあり，参加者が若干減少した。次年度は，時期も含めて計画を見直す。 

 ② 事前に保護者アンケート調査を行い，ニーズを把握して講師等を選択し，講演内容を依頼した。

ニーズに応えてテーマを決めていることや講師がこれまで一緒に学校生活を送ってきた卒業生や

その保護者であったことからも非常に関心が高まり，質疑応答も活発に行われた。卒業生の話を聞

くことができることから，高等部の生徒を中心に親子で参加する家庭も多かった。 

所感 

 児童生徒数が少なく，Ｐ戸数自体が少ないため，学部を越えて進路に関する情報収集や情報交換が活

発に行われており，今年度ＰＴＡで企画した進路研修視察や夏季休業中の講演会も約７～８割の参加と

なった。本校ＰＴＡでは，１，２学期終業式に保護者が集まって，進路や日常生活に関することなど，

学部を越えてざっくばらんに話をする機会を設けていることもあり，そうした文化が夏季休業中の講演

会の質疑応答にもつながったと考えられる。また，地域との連携を図るために，今年度から「地域

企業等のための学校見学会」を実施しているが，保護者と企業・施設がつながる機会にもなり得

ることから，就労支援の一環としてＰＴＡと連携して取り組むことを検討していきたい。 
  

添付書類 ・参加者アンケート 
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カンガルーシップ活動 

就労支援プロジェクト 

参加感想 

  提出日 平成３１年２月２１日 

  学校名 鹿児島大学教育学部附属特別支援学校 

  学年 高等部３年    

          

活

動

に

参

加

し

て

の

感

想 

夏の講演会に参加した高等部３年生４人に，担任が聞き取り調査を行った結果を以下に示す。 

 

＜高３男子①＞ 

 先輩たちが進路を決める際に，高等部の産業現場等における実習でどのようなことを頑張ったか，どのような視点で進路先を決定

したのかがよく分かりました。 

 

＜高３男子②＞ 

 僕はまだ進路について悩んでいます。先輩たちもいろいろと悩みながら今の進路を決めたことを聞いて，僕も頑張ろうと思いまし

た。４月から社会人だから，僕も先輩たちのようになりたいです。 

 

＜高３男子③＞ 

 先輩の中には，一人で生活している人もいてすごいと思いました。先輩たちは働いたお金で，好きな服や物を買っていて，いいな

と思った。自分も仕事を頑張って，もらったお金で好きなものを買えるようになりたいと思った。 

 

＜高３男子④＞ 

 久しぶりに会った先輩たちは，学校にいるときよりも大人になっていると思いました。自分が憧れている清掃の仕事に取り組んで

いて，すごいと思いました。 
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参加感想 

  提出日 平成３１年２月２１日 

  学校名 鹿児島大学教育学部附属特別支援学校 

  

      

活

動

に

参

加

し

て

の

感

想 

①進路研修視察について（保護者アンケートより抜粋） 

・ それぞれに特徴があり，利用者が真面目に頑張っていらっしゃる姿を見て励みになりました。 

・ 卒業生が生き生きと働いている姿が見られて良かったです。 

・ 箱折りなど長くやっていると，皆さん手慣れていて，仕事が速いなと思いました。 

・ 新しいところは明るくて，設備も整っているので自分の子どももこんなところで働くことができればいいなあと思いました。 

・ 施設の方の説明で，実際の賃金なども聞くことができとても参考になった。今まで以上に，今後の子どもの将来を考えての方向

性が定まった気がします。次回の研修視察も楽しみにしています。御準備などありがとうございました。 

・ 今回初めて進路研修視察に参加させていただきました。行くまではまだまだ先のことだと少し呑気に考えていましたが，実際，

施設を見学して働いている方たちの様子を見て，我が子が大きくなって働く姿を想像したり，どんな仕事が出来るんだろうか？と

考えさせられたりしました。施設の方々もとても親切丁寧に対応してくださり，とても勉強になりました。このような機会を作っ

ていただき感謝です。 

・ 今まで自宅から通いやすい施設が良いかなと思っていたが，その子の特性を生かしていろいろな交通方法を使って通う話はとて

も参考になりました。 

・ こういう機会でないと，なかなか視察もしないので，とても良い機会でした。思っていた以上に，職員の数も多く充実している

のかなと思いました。時間配分もぴったりだと思いました。 

・ 生活介護が，本人の適性や体力などに応じてコース分けされているのが良いと思った。スタッフの方たちの礼儀正しさが素晴ら

しいと思った。 

・ 公共交通機関を利用するのが好きだから，自宅から遠くても，最寄り駅のあるこの事業所を選んだという理由が，今までにない

選択理由で参考になりました。 

・ 初めての研修視察でしたが，生活介護，Ｂ型就労がどういうものか分かっていなかったので，施設の方の話を聞くことができて

参考になった。 

②夏の講演会について（保護者アンケートより抜粋） 

・ 土曜日開催ということで，平日仕事の方（父親含む）も参加できて良かった。 

・ 御本人の話，保護者側の気持ち両方を聞くことができて良かったです。何より，お子さんに対する愛情の深さを感じました。 

・ 在学中の様子や進路を決めた経緯，卒業後の様子など教えていただき，とても参考になりました。 

・ 実際，将来に向けてされたかが分かり，まずは親の心構えも大事と気付けて，とても良い内容だったと思います。 

・ 卒業後のリアルな話に加えて，在学中の親子での取組もとても参考になりました。母親の情熱は大切，そのために日頃の子ども

の様子をよく見ることや学校とのコミュニケーションが肝だと感じました。 

・ 学校を離れた後の状況を詳しく知ることができた。まだ小学部で先のことが想像もつかない状況だったので勉強になった。 

・ 卒業生たちの生の声が聞けて良かったです。保護者の方の取り組み方や気持ちなど，なかなか聞けない体験談を直接聞くことが

できて本当にありがたかったです。次の機会も楽しみにしています。 

・ 進路に関して，まだまだ先のことと思っていたのですが，卒業された親（お母様）たちの体験談がとても参考になりました。み

なさん（お母様方），子ども達に障害があることを悩むことなく，できないだろうからさせないではなく，できることを増やして

あげるように常に希望をもっていたとの話に感動しました。 

・ 数組の御家族の体験や現状の話を聞くことができて，いろいろな選択肢があることや，そのためにどんな取組をしたかというこ

とまで知ることができてとても参考になった。 

・ 卒業後の子どもさんの様子や，保護者の思いなどを直接聞くことができ，とても参考になりました。在学中に取り組んだことな

ども聞くことができて，今後の進路について改めていろいろ考えさせられました。 

・ 先輩（卒業生）の話を聞けて，堂々と話す姿にも感動しました。お母様達の話も我が子を育てる参考になることが数多く聞けま

した。 

・ 就学までの生い立ちから就労に向けて家庭で気を付けてきたこと，学校との連携の取り方など，生の声を伺うことができ良かっ

たです。先輩が元気に活躍している姿を見られてうれしかったです。 

・ 先輩ＯＢ・ＯＧの話が直接聞けて良かったです。お母さんだけでなく，卒業生の話を聞けると，その子が本当に頑張っていたり，

楽しんでいたりする様子を感じることができました。 

・ 勉強会の間，子ども達のお預かりなど，学校側に配慮していただき，ありがたいなと思いました。 

 


